

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Administración: Librería de Nájera, Rúa, 25. Tel. 1018 Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924

DOS EDICIONES DIARIAS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre. — Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. — Comunicados y remitidos, precios convencionales

TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO Se admiten esquelas hasta las TRES de la madrugada

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

Notas españolas

Está comprobado que la guarnición de Barcelona en su casi totalidad, respondió de modo magnifico al movimiento salvador de España. Las fuerzas leales se habían apoderado ya de la plaza de Cataluña y de algunos edificios importantes, pero, en ese trance, aconteció algo imprevisto y verdaderamente insospechado, que implica una traición ignominiosa. Ya llegará el día en que todo quedará aclarado.

Habia mandos captados por los rojos o por la canalla separatista, aunque la guarnición, en general, sentía un hondo sentimiento españolista, y a él hubo de acomodar su acción.

Las repugnantes traiciones ocurridas hicieron fracasar la acción de los buenos patriotas, y han costado la vida a los generales Godé y Burriel, y a muchos más.

España entera formulará sus condenaciones contra los traidores, y la Historia execrará sus nombres malditos.

Joaquín Arrarás, el ilustre autor de las "Notas del bloc", en "El Debate", presta sus servicios en el Cuartel general del gran don Emilio Mola.

Arrarás me ha referido las penurias inenarrables de un oficial catalán de Caballería, buen español, que logró escapar de un hospital, con el traje de un anarquista. En Barcelona domina una completa anarquía, y se cometen toda clase de crímenes horrendos. Con esta visión dantesca, el oficial a quien aludimos, y cuyo nombre no estamos autorizados a dar, logró internarse en Francia. De Francia entró en España por la frontera Navarra. Al llegar al glorioso país de San Fermín, nuestro oficial recibió una gran sorpresa. Creía que toda España estaba dominada por los "rojos".

De Pamplona se trasladó a Burgos, en pleno ambiente español.

El españolísimo oficial ha venido horando desde Pamplona a Burgos. Han sido lágrimas de gran emoción, expresivas de un sentimiento hondo, que es el que ahora domina en los pechos de todos los patriotas.

Arrarás me refería que la presencia y el conocimiento de lo ocurrido a ese oficial le habían impresionado tanto, que no podía sustraerse a su recuerdo. Es una de tantas tragedias de esta guerra santa y dolorosísima, gloriosa y necesaria a la vez, para salvar definitivamente a España de todos sus mendaces y criminales enemigos.

Otra gran tragedia de dolor. Un buen amigo mío, pundonoroso oficial del Regimiento de Transmisiones y próximo pariente del culitísimo y bravo coronel señor Ortiz de Zárate, gran figura militar, cuyo corazón estaba siempre encendido de amor a la Patria, me refería algunos detalles de la vida que España acaba de perder en Oyarzun, la ingrata tierra vasca, que se ha cubierto de ludibrio en esta guerra sin precedentes.

El señor Ortiz de Zárate luchó bravamente en tierras africanas por la causa de España. Tenía los pulmones y una pierna atravesados a balazos.

Desde el primer momento se incorporó en Navarra al movimiento salvador de España. Mandaba, con insuperable pericia, una de las fuertes columnas que han de reconquistar para España las tierras que ha llenado de ignominia la inconcebible alianza de comunistas y nacionalistas.

El señor Ortiz de Zárate tuvo la noticia de que había sido asesinada en San Sebastián su esposa y sus hijos.

Y con la indignación causada en su alma por el aleveso y cóarde asesinato, debió ponerse al frente de sus fuerzas, en primera línea, en un afán incontenible de venganza y desesperación.

En esas líneas de honor ha encontrado la muerte el insignie soldado que Dios tendrá en el goce de su gloria, y la Patria entre el número de sus hijos escogidos para el heroísmo y la inmortalidad.

AL SERVICIO DE DIOS, PATRIA Y REY

La organización de las "Margaritas," en Salamanca

Entre el alegre y suave clamoreo de voces femeninas, el metálico sonido de las máquinas de coser y el fru fru de las nuevas, hemos conseguido hablar unos momentos con la presidenta de esta animosa agrupación.

Señoras y señoritas, revuel-

rioso movimiento nuestra casa es el Círculo.

—¿...? —Trabajamos bastante y en muchos aspectos, pues hasta hemos tenido unos cursillos prácticos de enfermeras. Hoy día contamos en nuestra aso-

allegar recursos y socorro a los heridos y enfermos de aquellos establecimientos. Y por si esto fuera poco, hemos organizado, ya hace algún tiempo, en nuestro Círculo, lo que nosotras llamamos el "Socorro Blanco", que consista en ayudar a los presos y per-



La Junta femenina Tradicionalista en sus oficinas (Foto Almaraz)

tas entre telas sin cortar y prendas confeccionadas, como muestra palpable del mucho trabajo que sobre ellas pesa, han contestado, a veces, también, imbuyéndonos el entusiasmo loco, la ambición desenfadada que siente por su causa y por su Patria.

—A nuestras pocas preguntas doña Concepción Calderón de Lamamié de Clairac, hizonos concebir, con visión clara, algunos detalles de la organización y funcionamiento de esta agrupación.

En primer lugar —nos dice— nuestra misión aquí no es otra que hacer patria, no política. Por ello y aunque el venir a nuestro Círculo sea para nosotras a veces un verdadero sa-

cujo (cuando se fundó), y que actualmente sirve para auxiliar heridos, etc., por medio de la cotización de sellos especiales.

—¿...? — Aunque nuestro lema es: Dios, Patria, Rey, ahora solo dedicamos nuestras actividades a trabajar por Dios y por la Patria.

No bien acaba de pronunciar estas palabras la Presidenta de las Margaritas, se oyen, en la sala donde éstas trabajan, un alegre palmotear y unos entusiásticos vivas... Pasan, en camioneta, unos soldados por la calle... Se oye un cantar patriótico...

—Una de nuestras ideas es y ha sido siempre la de ejerci-

QUISICOSAS

Cinco niñas hijas de un ganadero, han hecho un donativo muy sandunguero; cinco toritos para muertos a estoque por toreritos en la fiesta en proyecto que en nuestra plaza la suscripción aumente con buena traza. El regalo es espléndido palpable y vivo. Tan sólo falta que alguien lo haga efectivo, con los «pases de pecho», los «naturales» y con las «estocadas» propias, juncuales. De los toros da idea la foto adjunta (1). Y este si que es regalo que acaba en punta.

El diputado marxista Antonio Jaén, ha sido declarado «Hijo maldito» de su pueblo.

Tan singular distinción, en verdad que le acredita, y puede decir contento. ¡Qué honor para la familia!

Aunque a feria me huele, me las contengo. Cuando menos se piensa salta el festejo.

Nuestros soldados que pelean contra los moscovitas de tierra adentro que nos han salido solicitan madrinas de guerra.

Y nunca con más motivo hacen falta las madrinas. Van a romperle el bautismo a los que no se bautizan....

Mi devoción más completa tiene nuestra Guardia Cívica, porque su misión hermosa cumplir sabe a maravillas. Forman en ella personas de carrera, oficinistas, comerciantes e industriales, empleados, gente digna toda y lo que empezó siendo por decirlo así una piña de cazadores es hoy una institución bonísima que honra a Salamanca entera. De tal modo, que sería, cuando la guerra termine, una acertada medida, que aunque en reserva, quedase en la ciudad salmantina como acierto ciudadano de los que se glorifican.

(1) Página 8.ª

La tormenta de ayer y la emisión de Radio Castilla

Hacia las dos y media de la tarde de ayer, se formó sobre la ciudad una gran tormenta, que duró varias horas. Por esta causa Inter-Radio Salamanca no pudo retransmitir la diaria emisión que a dicha hora da Radio Castilla, de Burgos.

La falta de esta emisión nos priva de las abundantes e interesantes noticias que suele facilitar la estación emisora de Burgos; falta que sabrán disculpar nuestros lectores, ya que, como comprenderán, en estas circunstancias no hay otras fuentes de información de noticias generales de España y del movimiento patriótico militar que las oficiales que facilita Radio Castilla.

Asociación provincial de Maestros Católicos

Círculos de estudio

Reconocida la eficacia de los Círculos de estudio por todos los asistentes a los que durante el pasado curso se celebraron en esta asociación, se le dará la importancia que merece a la organización de los que en el presente han de celebrarse. Se estudia en la actualidad con todo detenimiento la confección del programa de los mismos y se avisará con oportunidad cuando hayan de empezar a funcionar.

Asociados sin colocar

Para la mejor organización del grupo de asociados de uno y otro sexo que aún no detentan el título de maestros nacionales, sirvan o no escuela con carácter de interinidad, se interesa la presentación de cada uno de ellos en nuestro domicilio social, Compañía, 1, a las once de la mañana de hoy, miércoles, día 26.

Un hospital de Falange Española en Hinojosa de Duero

El jefe provincial de Falange Española de las JONS, nuestro querido amigo y compañero don Francisco Bravo, nos comunica que en el pueblo de Hinojosa de Duero se ha establecido un hospital con 20 camas para atender a los heridos que lleguen del frente.

Con este nuevo servicio que añadir a los ya instalados, demuestra Falange Española su perfecta organización y su interés por los que luchan bravamente por la salvación de España. ¡Arriba España!

"El Adelanto"

EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA



Un grupo de señoritas que en el Centro Tradicionalista confeccionan prendas y ropas con destino a las milicias (Foto Almaraz)

crificio por tener que abandonar nuestros propios quehaceres, no hemos dudado un momento en poner todo nuestro ardor y todas nuestras fuerzas al servicio de nuestra querida España y de los valientes que por ella combaten en los campos de batalla, ya se llamen ejército, falangistas o requetés. Porque a sste respe to —continúa— he de añadir que nosotras no solo cosemos para los requetés, sino que hacemos lo que sea para aquél o aquéllas que lo necesiten. Prueba de esto es el simpático acto de ayer, en el que por petición de los mismos guardias de Asalto hecha a nosotras, fuimos a quitar el color morado de la bandera de aquel cuartel; reemplazándolo por la franja gualda de nuestra tradicional y verdadera bandera.

—¿...? — Todo el día nos lo pasamos aquí, en el Círculo.

Y añaden unas simpáticas señoritas con gráfica frase: Podemos decir, con verdad, que desde que empezó este glo-

tar la caridad en toda la múltiple y variada gama de sus diversas manifestaciones; así, no solo hacemos vendas, batas para medicos, escapularios, etc., sino que también tenemos un ropero para las niñas pobres y, más adelante, abriremos sesiones de clases para obreras. Además, fuera de esta época, durante el Invierno, damos lecciones de catequesis. Pero no es sólo esto; particularmente y por riguroso turno, hacemos todos los días visitas a los Hospitales para

Y nosotras nos despedimos para hilvanar estas líneas. MILTOY

Cooperativa Civico-Militar

Donativo en especies hecho por la Asociación Civico-Militar de Salamanca para las tropas expedicionarias:

Seis botellas de vino de Burdeos, dos latas de galletas, un lomo, un salchichón, 7,500 kilogramos de jamón y cinco kilos de chorizo.

Guardia Cívica Salmantina

El servicio correspondiente al día de hoy, miércoles, 26 de Agosto, lo prestará la primera Compañía.

Relación de donativos recibidos en esta Sucursal del Banco Español de Crédito y Delegaciones que de la misma dependen, con destino a la suscripción provincial para fuerzas Salmantinas

Table with columns for donor names, amounts, and locations (SUCURSAL DE SALAMANCA, PEÑARANDA, VITIGUDINO, LEDESMA). Includes a total of 123.646,55 Ptas.

Relación de los donativos recaudados en Banco Español de Crédito de Vitigudino para la suscripción provincial para fuerzas salmantinas

Table listing donors and amounts for the Vitigudino branch, including a total of 22.201,75 Ptas.

ORO PARA ESPAÑA

Donativos facilitados en el Gobierno civil

List of donors and their contributions to the 'ORO PARA ESPAÑA' campaign, including Don Andrés Benito Osés and Don Emilio Billalboa de Castro.

Detalle de los donativos recibidos en el Banco Hispano Americano de Salamanca para la suscripción provincial con destino a las fuerzas salmantinas

Table of donors and amounts for the Banco Hispano Americano branch, including a total of 95.517,30 Ptas.

Suscripción de viveres que envía el pueblo de Beleña para las fuerzas que luchan en el frente, y que se ha entregado a los valientes «Requetés», quienes vienen al mando de don César Fernández

Detailed list of food and supply donations from Beleña, including items like flour, oil, and various meats, totaling 97.767,30 Ptas.

Continuation of donor lists for the 'ORO PARA ESPAÑA' campaign, listing names and amounts of contributions.

Cantidades recaudadas en el Banco Mercantil hasta el día de la fecha a favor de la suscripción provincial para las fuerzas salmantinas

Table showing the total amount raised in the Banco Mercantil, including a total of 80.635,35 Ptas.

Donativos recibidos en el Gobierno Civil con destino a la suscripción abierta a favor de la fuerza pública en esta provincia

Table of donations received in the Civil Government for the provincial force, including a total of 11.458,05 Ptas.

Relación de los donativos recibidos en la Casa de Banca de don Matias Blanco Cobaleda para la suscripción provincial para las fuerzas salmantinas

Table of donations received at the Casa de Banca de don Matias Blanco Cobaleda, including a total of 915.440,45 Ptas.

Advertisement for Julio Pérez Martín, Professor of Medicine at the Faculty of Medicine, Matriz y Partos, with contact information.

